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上海透景生命科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

   编号：IR-2024003 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研          □媒体采访          □分析师会议 

□新闻发布会            □业绩说明会        □路演活动 

□现场参观               其他：电话会议                

参与单位名称及

人员姓名 

（排名不分先后） 

华创证券研究所李婵娟、融通基金管理有限公司苏林洁、李文海、惠升基金

管理有限公司张政、毅恒资本郑达鑫、中信证券陈逸飞、东方证券资产管理

有限公司沈艳梅、红塔红土基金管理有限公司李源、上海卫宁私募基金管理

有限公司蒋明甫、淳厚基金管理有限公司张传植、深圳市明达资产管理有限

公司吴灏林、杭州乾璐投资管理有限公司陈少楠 

时    间 2024 年 08 月 27 日（星期二）15:30-16:30 

地    点 上海市浦东新区汇庆路 412 号公司会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

董事、副总经理、董事会秘书王小清先生 

财务总监李松涛先生 

投资者关系活动主要内容 

一、董事会秘书介绍公司 2024 年半年度基本情况 

公司上半年度营业总收入 21,567.07 万元，较上年同期下降 21.86%。主要受到了安徽省医

疗保障局公布 HPV 等产品集中带量采购的影响，我们 ICL 客户参考安徽集采价格纷纷要求进行

HPV 产品的价格谈判。有部分价格敏感客户对价格要求大幅下调，但这跟我们的定位有些差异，

使得上半年度公司 HPV 产品收入有所下降，此外体检机构受市场因素影响对高端肿瘤检测需求

也有所减少。上半年度试剂收入实现 20,286.13 万元，占营业总收入的 94.06%，仍是公司的主

要收入来源。 

公司上半年度归属于母公司股东的净利润 663.40 万元，由于受到客户回款延后的影响，财

务角度对应收账款进行了相应的坏账计提，报告期内信用减值以及资产减值较大，对公司净利



润也产生一定影响。经营活动产生的现金流量净额为 8,402.90 万元，基本与上年同期持平，公

司整体在经营层面比较平稳。其中在第二季度，公司实现营业总收入 12,259.85 万元，环比增

加 31.72%，同比下降 20.48%，降幅较第一季度有所收窄，公司收入逐季向好。 

报告期内，公司继续开拓终端客户，核心客户还是定位在国内三级医院，这也是公司主要

的终端用户。同时，公司自去年起进一步加大海外市场开拓的步伐，在此期间我们做了很多准

备工作，包括根据海外市场特点开发了适应于国外市场的配套仪器和试剂，目前已完成配套仪

器的开发，该款仪器在今年 7 月也是在国内完成注册，也在东南亚开展注册，未来也计划会在

美国申请产品注册。 

在产品研发端，公司在研项目 70 多项，涉及 PCR、流式荧光、化学发光、质谱、生化等多

个技术平台，涵盖了感染、自身免疫、甲功、凝血等领域，研发投入占营业收入的 15.41%。总

体看，这些项目预计将在未来 3 年陆续完成研发并取得医疗器械注册证书，将为客户提供全面

的产品供应。公司往年主要集中于体外诊断试剂的研发，目前也开展了多款配套仪器的研发，

将会涉及流式荧光、化学发光平台。 

公司一直重视投资者回报。除了给予投资者稳定、合理的现金回报外，为维护公司价值及

股东权益、增强投资者对公司长期价值的认可和投资信心，公司在上半年还通过二级市场开展

股票回购。 

二、互动问答环节 

投资者就主要关注问题进行问答，主要内容如下： 

Q1：面对体检市场、HPV集采，公司如何应对？ 

A1：高端体检检测需求目前仍然比较低迷，短期内暂时没有看到明显回升的迹象，集采也

势必要求公司进一步降本增效。对此，我们在进一步降低公司仪器成本。公司仪器目前大部分

都是通过合作采购、委托定制生产的方式，这会使得仪器成本相较于其他同行较高。通过投资

参股专业的仪器制造商、完成自有仪器注册报批等多方措施，公司希望能够降低仪器成本，提

高公司整体竞争力，寻找更多的经销商合作机会。 

Q2：目前猴痘是否有订单？公司是否会大力做这部分的市场？ 

A2：近期猴痘受到大众的关注度比较高。我们在欧盟认证的有 3 种方法学的猴痘检测产品，

但目前尚未看到订单需求。公司近期在海外市场上的主要方向还是化学发光的试剂及配套仪器，



特别是现在已经开发完成的小型发光仪。 

Q3：公司全年的装机规划是否有调整？ 

A3：今年装机进度受到了各方面的影响，特别是大型医院的采购放缓。明年计划推出新款

的流式荧光仪，成本会有一定下降，所以今年对于流式荧光仪的装机安排不会有太大调整，会

保持稳定的装机量。下半年度，随着公司化学发光仪器机型的丰富，预计会有一定量的装机，

包括院内科学研究使用。我们也有信心通过仪器及配套试剂的比对实验后，可以获得客户满意，

未来能够有更多的试剂产出机会。 

Q4：关注到公司信用减值相较于往年增加，主要原因是什么？今年客户回款会比较困难吗？ 

A4：公司上半年度信用减值损失大约 1,000 多万，相较于去年同期发生额增加，主要来自

于应收账款坏账计提增加，主要是根据会计准则在财务角度进行的计提安排。公司将会加强应

收账款的催收管理，这部分应收账款所对应计提的减值在未来回款后可以冲回。 

Q5：T9 的优势和推广情况？ 

A5：公司“第三代检测流水线-快线精灵 T9”秉承“高度集成，高速智能”的理念，高度集

成体积小、速度快，可以做生化和免疫的检测，有助于提高检验科的平效比，目前已有部分客

户完成了装机。 

附件清单 

（如有） 
无 

日    期 2024 年 08 月 27 日 

 


